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八代市教育委員会 
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八代市教育委員会臨時会会議録 

 

【開 催 日】 令和２年２月２７日（木） 

【場  所】 八代市千丁支所２階 庁議室 

【出 席 者】 北 岡    博 教育長 

冨 田 壽 人 教育委員 

松 永 松 喜 教育委員 

奥 村 留美子 教育委員 

水 田 千 春 教育委員 

【出席職員】 桑 田 謙 治 教育部長 

松 岡   猛 教育部次長 

和久田 敬 史 教育部次長 

機   智三郎 教育政策課長 

西 村   裕 学校教育課長 

東 田 倫 明 学校教育課審議員 

井 上 雅 晴 学校教育課課長補佐 

三 浦 稔 継 学校教育課指導主事兼保健体育係長 

岩 崎 龍 一 生涯学習課長 

小 山 弘 行 生涯学習課課長補佐 

村 上 修 一 生涯学習課課長補佐兼社会教育係長 

西 村 久 美 生涯学習課主任 

 

【事 務 局】 坂 部 功 泰 教育政策課教育政策係長 

荒 木 秀 仁 教育政策課主任 

 

【審議事項】 

 

 

＜議案案件＞ 

① 八市教委議第５号  

県費負担教職員の人事異動について 

 

 ＜協議案件＞ 

② 協議第１号 

八代市立図書館の運営について 

 

 ＜報告案件＞ 

③ 報告第４号 

新型コロナウイルス感染症に伴う対応について 

 

１．開会 （午後２時３分開会） 
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北岡教育長 

 

 

 

八市教委議第５号 県費負担教職員の人事異動については、

適切な審議環境を確保する必要があるため、秘密会にすること

を提案する。 

 

教育委員  全員異議なし 

 

北岡教育長 

 

八市教委議第５号 県費負担教職員の人事異動については、

八代市教育委員会会議規則第５条に基づき秘密会とする。 

 

北岡教育長 本日の議事の進め方について、議題のうち協議第１号及び報

告第４号を審議した後、議事を一時中断し、各課の連絡事項を

行う。その後、秘密会とした八市教委議第５号の審議を行う。 

 

２．議題  

〈協議第１号〉八代市立図書館の運営について 

 

岩崎生涯学習課長  市立図書館について、年末年始の休館日に関するアンケート

調査を実施した。また、１１月にせんちょう分館、かがみ分館

の開館時間の短縮を行った。本館、せんちょう分館、かがみ分

館における年末年始の休館日を２日間から、５日間とした。そ

の結果と、今後の運営方針について説明したい。 

 

村上生涯学習課課

長補佐兼社会教育

係長 

 

（資料をもとに報告） 

 指定管理者の更新に伴い、図書館の現状について調査・検証

を行った。結果については資料のとおりである。アンケート結

果では、年末年始の休館日について１２月３０日～１月３日ま

で休館でよいという回答が本館で８３．１％、分館で８９．８％

であった。せんちょう分館、かがみ分館の開館時間の短縮につ

いては２件の意見があった。スタッフの働き方改革が必要であ

るので、是非やるべき。仕事帰りにかがみ分館を利用している

ので、できれば１８時ではなく、１９時にしてもらいたいとい

う意見であった。 

また、平成３０年１０月、１１月の来館者数、利用者数、貸出

冊数と、令和元年の来館者数、利用者数、貸出冊数を比較した

結果、せんちょう分館は、開館時間短縮を行った１１月の方が

来館者数と貸出冊数は多かった。かがみ分館は、すべてにおい

てわずかに減少したが、平成３０年度と比較すると貸出冊数は

増加であった。この結果、開館時間の短縮における影響は見ら

れなかったと判断した。年末年始の休館についても、苦情等は

なく、職員からも久しぶりに里に帰れたと好評であった。検証
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データは資料のとおりで、本館とせんちょう分館は令和元年度

の方が、開館日数が少ないにもかかわらず、利用は増えている。

かがみ分館はすべてにおいて減少しているが、開館日数が少な

いことから考えると例年と変わらない利用状況である。結果と

して、年末年始休館日を変更したことによる影響は見られなか

った。 

 次に、他市との比較を行っている。九州の県庁所在地及び類

似自治体の図書館３６館のうち、１１館が２０時または２１時

まで開館している。分館のある自治体のうち約９割が本館と分

館の開館時間が異なっていた。本館より分館の開館時間は短く

なっていた。また、年末年始の休館については、２８日～４日

までが一番多く、次に、自治体の休日に合わせている図書館が

多かった。無休は、カフェ等を併設している２館だけであり、

カフェ等を併設していない館のうち２日間しか休日がないの

は八代市のみであった。 

検証結果であるが、次のとおりである。 

① 年末年始における貸出利用者数が年間平均を下回ってい

た。 

② 分館における夜間の貸出利用者数が比較的少なかった。 

④ 利用者アンケート調査を行ったところ、約８割以上の利用

者が年末年始を休館にしてよいという結果であった。また、

分館における開館時間については、約８割以上の利用者が

１８時まででよいという結果であった。 

⑤ 開館時間１ヶ月間の実証実験の結果を見ると、せんちょう

分館は来館者数・利用者数・貸出冊数の１０月及び１１月

を対比すると前年度と変わらないという結果であった。 

⑥ かがみ分館については、前年度と対比すると来館者数が約 1

１，４００人の減という結果となったが、利用者数・貸出

冊数への影響は見られなかった。 

⑦ 他市を調査したところ、年末年始は２８日～翌年１月４日

までの休館が多く、次いで行政の休日に合わせているとこ

ろが多いという結果であった。また、本館と分館の開館時

間はほとんどの自治体が異なっているという結果であっ

た。 

⑧ 試験的に休館及び開館時間の短縮を行ったところ、苦情の

意見は一切寄せられなかった。 

⑨ 職員の働き方改革に賛同する市民の声があった。 

⑩ 図書館スタッフからも好評であった。 

 生涯学習課としては、この結果を踏まえて、分館における閉

館時間を２時間短縮し、本館及び分館の年末年始の休館を１２
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月３０日から翌年１月３日までとしたいと考えている。 

 

水田教育委員  図書館は最近イベント等も頻繁に行い、土日も頑張ってい

る。休みが増えるということは、職員にとってもいいことだと

思う。 

 

冨田教育委員  年末年始の休みが２日間しかなく、他の自治体と比較しても

少ない。働き方改革の一環としても賛成である。 

 

〈報告第４号〉新型コロナウイルス感染症に伴う対応について 

 

三浦学校教育課指導主

事兼保健体育係長 

（資料をもとに説明） 

 ２月２１日、八代市新型コロナウイルス感染症対策本部が設

置された。同日夜、熊本市内で感染者が発表され、現在県内に

５名の感染者が確認されている。翌日午前中、第２回目の対策

会議が実施され、教育委員会では午後、教育長を含め部長以下、

課長までの会議を実施した。今後の市主催の行事等については

資料のとおり取り扱うものとする。また、学校の臨時休業や、

卒業、卒園式、高校入試に係わる取り扱いについても、県から

の通知を受け関係機関には通知を行っている。今後も状況は変

化していくと思われるため、学校等に対して情報をしっかり発

信していきたい。 

 

水田教育委員  社会体育については資料では触れられていないが、社会体育

はどうなるのか。また、児童、生徒及び教職員に感染者が出た

場合、その学校だけが臨時休校とあるが、感染者が出た場合す

べての学校を臨時休校にする自治体がある中、どういった経緯

でそのような取り扱いになったのか。 

 

三浦学校教育課指導主

事兼保健体育係長 

 社会体育についてであるが、スポーツ振興課で各競技団体に

自粛を要請している。しかし、団体によって対応が分かれてい

ると報告を受けている。学校の部活動については、校内での練

習は認めているが、対外的な練習試合等は参加しないようにし

ている。 

 臨時休校についてであるが、国から市町村の判断とされてい

るため、感染者が出た学校について臨時休校をするとしてい

る。八代市で感染者が出ていないため、そのようにしているが、

今後市内で感染者が出た場合は協議のうえ方針を決定したい。

現段階で、一斉休校する段階なのか判断しかねる状態である。 

 



 - 5 -

北岡教育長  このことについて、説明でもあったが、国の対応も日を追う

ごとに変わってきているので、それに伴い、県からも対応策が

下りてくると思う。学校にしっかり情報を通知し、遺漏がない

よう進めていきたい。今後、今の説明と大幅に違うような対応

をとる可能性もあるため、ご了解を頂きたい。 

  

 （議事一時中断） 

〈八市教委議第５号〉県費負担教職員の人事異動について 

 

 〈秘密会につき、会議内容は省略〉 

 

３．連絡事項 

 

学校教育課 次回臨時会日程確認 

（３/３ １４：００～ 教育長室） 

 

４．会議録署名委員

の指名 

 

 冨田委員・松永委員 

 

 

５．閉会 （午後３時１８分 閉会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                


